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逐步完善校园足球四级联
赛、全国业余足球联赛、五人制
及沙滩足球赛事，推动省市各
级业余足球联赛的开展。

●专家解读 先让孩子玩
足球，再谈培养青少年运动员

教育部体卫艺司司长王登
峰成为中国足协副主席，他认
为在青少年培养中有两个概
念，一个是青少年足球运动员
的培养，另一个是青少年参与
足球运动。

“我们现在更多的是把注

意力放在青少年足球运动员的
培养上，其实，青少年足球运动
员应该是在越来越多的青少年
参与足球运动的基础上再去
选。”王登峰表示，未来会更多
地去强化体育课、强化课外体
育锻炼，吸引更多的孩子到足
球场。

孙雯认为，给青少年提供
踢足球的机会，通过足球的平
台学习、成长，培养健全的人
格，这个对于青少年才是最关
键的，这一点的意义重于成绩。

□据 新华网

昨天，NBA官方宣布，他们将
于2014年1月29日至2月5日推
出新春庆祝活动“马年贺岁”，与球
迷一起欢度春节。这是 NBA 连
续第三年举办新春贺岁活动，此
前两次活动通过电视和网络直播
分别吸引了9600万和1.07亿人次
的观众。

在马年贺岁活动期间，NBA将
通过电视及网络直播 23场比赛，
10支 NBA球队将在场馆内举办
春节主题庆祝活动，如春节主题
的球迷礼物赠送、音乐表演、舞蹈
表演、中餐、场内的“马年贺岁”标
牌、地板贴图以及春节主题的合作
伙伴活动等。

NBA中国首席执行官舒德伟
表示：“今年我们将以最贴近中国文
化的方式，为球迷送上丰富的NBA
赛事直播和专题节目以及一系列的
春节主题庆祝活动。”此外，七届
NBA总冠军球员罗伯特·霍里以及
圣安东尼奥马刺队的拉拉队将亲临
上海，在春节观战派对上与球迷共
同观看马刺对阵火箭的比赛。

此外美国《露天看台体育》报
道，一旦科比在1月底的膝盖复查
中顺利通过，他就会立即复出，复出
之战很可能将是2月5日湖人客场
挑战森林狼的比赛。

□据 新华社

昨日上午，术后第7天的王濛
离开复旦大学附属华山医院，乘火
车回北京国家体育总局体育医院继
续康复治疗。

据王濛的主刀医生马昕教授介
绍，王濛本月16日上午受伤，当天
晚上在华山医院完成双踝骨折切开
复位内固定手术。术后第3天拔除
伤口引流管，术后第5天肿胀明显
消退。整个治疗过程非常顺利，体
温平稳，所有的血液检测指标均正
常。预计术后2周伤口拆线，华山
医院的相关专家也将继续参与王濛
伤情的会诊。

王濛昨日上午出院
回北京继续进行康复治疗

NBA推出
新春庆祝活动
8天奉上23场比赛

□本报综合报道

在前一个十年规划成为笑话之后，中
国足协终于收起了不切实际的大话。昨
日，第十届足代会在河北香河国家足球训
练基地进行第二天的议程。会议中，蔡振
华进行了任中国足协主席后的第一次讲
话，新任中国足协常务副主席张剑宣读了
《第十届中国足球协会会员大会工作报
告》，中国足协副主席于洪臣提出了中国
足协从2014年至2023年未来10年的中
长期规划纲要。与之前的两个十年规划
不同，新的十年规划没有为国字号球队设
置具体的成绩目标，并承认了自己与亚洲
强队之间的巨大差距。

各级男、女国家队竞技水平稳步提
高，努力争取缩小与亚洲最高水平的差
距，在亚洲和世界足坛排名显著提升。
2023年男足国家队力争跻身亚洲前列，
具有冲击世界杯的竞技能力。国奥队以
培养高水平优秀人才为目标，参赛成绩
稳步提高。女足国家队到 2023年重返
亚洲一流，并具备与世界强队相抗衡的
能力。

●专家解读 没设具体成绩要求，是
进步也是缺底气

与之前的两个十年规划不同，此次足
协并没有为男女足国字号球队设置具体
的成绩要求。著名足球评论员、研究员金
汕认为这是一种进步。

“不定指标反而更好，因为很难预料
以后在成绩方面会达到什么样的水平。
最开始的十年规划制定的目标还算沾边
儿，后来越定越荒唐。定指标不如定措
施，然后按照措施努力去做。”金汕说。中
甲俱乐部深圳红钻的代表王奇则认为，足
协对国字号球队的指标没有硬性规定，也
说明他们自己心里没底。

中国足协副主席魏吉祥昨天上午谈
到国足选帅问题时表示：“选择好的教练
能够从技术、战术的角度入手，提高中国
足球的水平。此外，要选好队员，发挥俱
乐部的作用，共同搞好国家队。”

继续推进职业足球发展的
计划，希望到2023年实现职业
联赛参赛队伍规模的相对稳
定，中超联赛16-18支；中甲
联 赛 18-20 支 ；中 乙 联 赛
20-24支。

●专家解读 职业联赛需
要根基，恒大成功值得借鉴

王奇作为深圳红钻俱乐部
的代表，感觉职业联赛发展的
结构需要更加合理化。

“联赛应该就是个金字塔
的结构，要先扩大足球人口。
尤其是对中乙的球队，不要有
那么多硬性规定，比如没有训
练基地、没有梯队就不准入。”
王奇说。

在昨天的会议上，被选为

中国足协执委的前女足国脚孙
雯则认为，恒大的成功值得借
鉴，“大家只看到他们花了这么
多钱，但背后这个钱怎么花、将
来要怎么再赚回来，有一个可
持续的发展”。

蔡振华在讲话中也举了恒
大的例子：“恒大的成功绝不
仅仅靠财大气粗，俱乐部运
营、管理与欧美成熟俱乐部接
轨，把俱乐部建设与国家队建
设紧密结合在一起，俱乐部同
样在国际赛场上为中国足球争
得荣誉。”

蔡振华也提到北京国安和
山东鲁能，认为这样坚守如一、
热情不减的俱乐部，同样是职
业联赛的重要基石。

●青少年普及

●职业化进程

国字号目标●

中国足协提出新十年规划

国家男足跻身亚洲前列
国家女足重返亚洲一流20232023年年

蔡振华（右）


